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ロータリーの目的／四つのテスト 

会長挨拶／報告 

■米山記念奨学会より感謝状 

第 8 回 米山功労者 室崎 靖 さん 

幹事報告 

■4 番・メインテーブルミーティング 

⇒本日 moku 18：30～          

■6 番テーブルミーティング 

⇒本日 フォーシーズン 18：00～  

委員会報告 

■雑誌…ロータリーの友 9 月号紹介（安田委員長） 

■親睦…第 2 回親睦ゴルフ大会（柳澤委員長） 

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 

 ニコニコＢＯＸ 19 件 45,000 円  

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 

田中会長／今日から岡本会員が復帰です。おかえり！ 

才高副会長・山口幹事／加茂さん、本日よろしくお願い

します。 

金森君／加茂さん、卓話大変楽しみにしています。 

室崎君／岡本さんの例会復帰を祝って。異常な暑さが

収まりません。無理せずヤワヤワとやってください。

これは自分にも言い聞かせる言葉です。 

岡本（欣）君／今年 1 月より休会いたしていましたが、

今日から復帰いたしました。 長期の入院と療養で 8

カ月ぶりに例会に出席することができ、大変嬉しく

感謝の思いでいっぱいです。 また、クラブよりお見

舞いをいただき有難うございました。これからも宜

しくお願いいたします。感謝 

柳澤君／第 2 回親睦ゴルフ大会、10 月 12 日土曜日に

小杉カントリークラブで行います。 皆様のご参加

お願い致します。 

塩崎君／先日 9 月 7 日の地区 RLI 研修パートⅠに中野

さん、竹中さん、坪田さんの 3 名に参加していただ

き、どうもありがとうございました。あと 2 回あり

ますが、よろしくお願いします。次回 11 月 16 日で

す。  

その他の方々も是非ご参加ください。よろしくお願

いします。 

竹中君／先日、金沢で中野さん、坪田さんと一緒に RLI

を受講してきました。塩崎さんもファシリテーター

として参加されました。他のクラブの方々とロータ

リーについて話し合い、色々な気づきがありました。

参加してよかったです。今後、パートⅡ、パートⅢ

があり、 パートⅠを受講していなくても OK です

ので、皆さんぜひご参加ください。 

坂林君／本日、議会で出席できず申し訳ありません。本

日のテーブルミーティングよろしくお願いいたし

ます。 

四津谷君／明日は前田墓所で顕彰祭です。私が一応導

師を務めさせていただきます。今回は 19 代利宜様

も同席されます。その後、万葉ロータリーの例会が

瑞龍寺であり、大橋ガバナーも同席されます。明日

は大変な 1 日。尿酸値が上がりそうです。そんなわ

けで、今日、早退いたします。 

木村（祥）君／途中退席します。先週木曜の 7 番テー

ブルミーティングご参加の皆様、お疲れ様でした。

習い始めた茶道の受け売りですが、「山雲海月情」親

しき者同士が腹を割って、心情、のありったけを語

り尽くすという意味だそうですが、まさに先日の会

は、この言葉がぴったりくるような会だったと思い

ます。引き続き宜しくお願いします。 

メインテーブル／皆様、宜しくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

高岡古城公園はもともと市民の憩いの公園と位置付 

けられ、なるべく自然のまま残そうという流れだった。

昭和 55 年から 5 年かけて公園全体の動植物を総合的

に調査した結果が「高岡古城公園の自然」にまとまって

いる。その後、全国都市緑化フェアの会場などとして植

樹を重ね、25 年後の平成 22 年にあらためて「高岡古

城公園保全、活用方針報告書」が作られた。 

27 年に国指定の史跡として登録されたのを機に保存、 

活用への市民の関心が高まり、コロナ禍を経て、現在の
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＜プログラム＞ 

会員卓話 「 古城公園樹木管理 」  

加茂 輝隆 会員 



「樹木管理行動計画」が令和 5 年 3 月に作成されてい

る。計画では「緑豊かな公園となっている一方で、樹木

の密生により、眺望や景観の阻害、堀や廓、土塁、石垣

の顕在化と保全への悪影響が課題」として、30 年計画

で段階的に樹木の伐採を進めるとしている。この年 4

月に高岡ロータリーが開いた利長公シンポジウムで城

郭考古学者の仙田嘉博士氏が「建造物がなくても土塁

と堀が存在すれば立派な城郭だ」と述べ、角田市長も市

民からの寄付金を募って樹木の伐採整理を進める考え

を表明、昨年度から本格的に樹木管理が動き出した。 

 第一弾として手掛けたのは、市民体育館の正面に位 

置する、射水神社裏側の傾斜地。市民に見えやすく、効 

果がわかりやすい場所として選定された。重機を入れ 

る道がないため、人手で木を切り出し、堀に落としてワ 

イヤで吊って対岸へ運び、さばくという手順で進めた。 

簡単そうに思うかもしれないが、専用の道具を使える 

技術のある作業者を雇い、幹回りが 4 メートル近いカ 

シやシイの大木は、1 本切るのに 2 日から 3 日かかっ 

た。伐採した木は処理業者を通じて製紙チップやたい 

肥に活用したり、薪にして市民に配布したりして、無駄 

なく使っている。65 本伐採し、サクラやモミジ 34 本 

は残した。伐採後はすっきりとして城郭の角のへりが 

姿を現し、ここが城だったという具体的なイメージで 

きるようになったのではないか。 

 市のガバメントクラウドファンディングで 2000 万 

円の資金が集まった。市はことしもクラウドファンデ 

ィングを募って、射水神社に向かう土橋付近で石垣を 

見せるように伐採を進める意向だ、古城公園は年間通 

じて行事が多く、利用者も多い。安全確保のため工事が 

できるのは 11 月から 3 月までの冬期間しかなく、寒い 

時期で仕事も大変だが、工事の手法を工夫しながら着 

実に進めていきたい。 

 

 

 

 

 

 

 


